



「コミュニティユニオン東京」ニュース N0173号 2024年7月24日  
170-0005 東京都豊島区南大塚2-33-10 東京労働会館 1F  
TEL 03-3946-9277 FAX 03-5395-3242 E-mail staff@cutokyo.jp  
http://www.cutokyo.jp 「こみゅーと」ラテン語「流れを変える」  
「こみゅーと」バックナンバーをホームページで読めます

# 組織拡大と居場所づくりを重視 1800人で第16回定期大会を迎える 女性の運動が大きく前進 2024年6月29日（土）けんせつプラザ東京



6月29日土曜日、けんせつプラザ東京でコミュニティユニオン東京は第16回大会を開き、大会当日を1800人の組織で迎えました。今大会は、2000人に接近するCU東京を築き、3000人を展望できる組織になるよう、活発な議論が呼びかけられる大会となりました。方針確立と実践へのスタートを切ることができました。



佐藤委員長

佐藤委員長は、1800人めざして、今日で目標を達成しました。と、冒頭報告しました。第15回から100人以上の増、新しい台東支部、北区での準備会など空白地域に組織つくるという皆さんのご協力と先進的支部の奮闘で1800人が達成できました。CU東京は群をぬいて女性の参加があります。大会参加の皆さんに、組織2000～3000

人めざし、来年の第17回大会には、150人実増のご協力をおねがいします。

都知事選挙のご奮闘、お疲れさまでした

酷暑の中、蓮舂候補押し上げのため街頭に立ち、組合員に投票に行くことと支援を呼びかけた仲間の皆さんに感謝いたします。また、人生最大の決断として都知事選挙に挑戦し、大健闘した蓮舂候補に心からの敬意を表明します。

## 来賓挨拶

東京地評 屋代眞事務局次長



AGCの勝利は、女性差別の裁判で10年たたかった画期的な勝利でした。職場に労働組合のない所での勝利でした。労基法の改悪の方向は労働組合の存亡にかかっています。対策は一人でも多くの仲間を結集させ、対案を示していくことです。CU東京の活動はすべての労働者を視野にしたたたかいです。期待したいです。共に頑張りましょう。

東京土建 砂川恵常任中央執行委員

昨年の1月より全建総連100万人署名を、cuの皆さんにもご協力いただき、120万人せまる集約で、参院は全会一致で採択されました。東京土建で、建設業やめると他産業へ行くことになり、困った時はCU東京へと話しています。地域には多くの産業があり、CU東京の存在が大切になっています。



全労連 仲野智常任幹事

CU東京は、地域に根ざし1800人となったことに敬意したいです。物価高騰で大変、最賃改定の運動も始まっているが、10年後の1500円まで待ってられません。労働者、私たちの出番です。CU東京の期待は高まっています。居場所づくり、全労連も連帯します。



日本共産党 とや英津子都議会議員

都知事選挙真っ只中です。どんどん自民党化する小池百合子。全体として、自民党政



治を地で行く、電通まるがかえの選挙、三井不動産とも都民だましてかかわりあった。このような財界ファーストを許すわけにはいかないのです。

大会諸役員から報告を受けて、議案・決算予算案の提案を白滝書記長、組合規約改正案を高島副委員長、ストライキ権確立の提案を宮本書記次長が行いました。

提案後、規約改正案などについて、質問が出されました。白滝書記長は、規約改正案については、討議不十分なため、支部で検討していただき、臨時大会を開きたいと答えました。

## 討論

江東 田村優香さん

認可保育園のパート7年目です。正社員は1~2年で、やめてしまいます。職場を改善したい、全員が基本給15万円はおかしいです。保育士は大変な労働条件です。労働組合に相談して、3人加入しました。3人は30才前後で、労働組合を知らない。雇ってもらっている認識です。未加入の保育士に寄り添いながらさらに対応していきたいと思います。



渋谷 田辺勝彦さん

この一年間、コロナ禍で、イベントができなかったが、ボーリング大会を行い、参加者の未加入の方の全員が加入しました。毎月、地域宣伝を行い、恒例のサンタ宣伝はCU東京本部と共催で今年も行いました。バレンタイン宣伝などの地域宣伝は、女性の参加が多い役員も女

性が多いです。労働相談内容は、劣悪な内容が増えています。ジョブアルでの解雇に対応して、解雇は撤回させたが、裁判も決意したので、皆さんの力もかりて頑張っていきたいです。



港 池田孝治さん

古川橋病院のたたかいについて、決起集会も大成功しました。看護部長として勤務していましたが、無期転換の前に雇止めになった岩淵さん。厚生会分会を結

成して団交となり、3回目の団交は拒否され、雇止め解雇、病院前スタンディングをしています。職場に戻ることをめざしています。



港 岩淵美和子さん

病院に5年間勤めてきました。お金で解決しない、正しい事をつらぬきます。看護を守り、雇用を守りたいです。環境を必ず改善したいです。

台東 山田三平さん

文京で活動してきました。台東での労働相談をうけて解決してきました。今回は、意を決して、空白地域でとりくみをスタートさせました。最初は、台東区労連の活動に参加し認知してもらってきました。今、相談は6件、区議紹介で、14~15人まとめたの相談も受けています。6月8日に結成できました。19人ですが、目標は30人にすること、相談に対応できる人など集めたい、実践的にすすめたいと考えています。



女性会議 伊東弘子さん

楽しい活動めざして、学習会、見学会などを行ってきました。「女性差別撤廃条約選択議定書」の学習会は、柴田真佐子婦団連会長をお

## 2024年度 CU東京執行委員

役職名	名 前	所属支部
執行委員長	佐藤 義見	三多摩協議会
副執行委員長	砂川 恵	東京土建
同	高島 素昭	練馬支部
同	寺川 知子	三多摩協議会
同	松井 優希	地域労組 こうとう
同	小川 富弘	文京支部
同	伊東 弘子	同上
書記長	白滝 誠	台東支部
書記次長	岩田 輝幸	中野支部
執行委員	高橋 孝	港支部
同	鈴木 明彦	ユニオン ちよだ
同	中村 元	地域労組 こうとう
同	田村 公広	同上
同	佐藤 盛雄	品川支部
同	新木 輝代	江戸川支部
同	柳生 秀行	葛飾支部
同	高島 章寿	足立支部
同	斎藤 美苗	同上
同	須賀 和夫	文京支部
同	松崎由美子	豊島支部
同	萩元 未子	練馬支部
同	伊藤 栄江	渋谷支部
同	田中 広喜	同上
同	菊池 恒美	中野支部
同	宮田 清志	三多摩協議会
同	大江 拓実	同上
同	山田 三平	台東支部
同	前澤 檀	団体協議会
同	熊谷由紀枝	同上
特別執行委員	千保 法之	葛飾支部
同	松永 光明	北準備支部
会計監査	菊池 友里	地域労組 こうとう
同	山本 高明	東京土建

呼びして、10月のCEDA W審議について学びました。私を、皆さんの声を届ける代表としてジュネーブに送り出してください。



ちよだ 香取義和さん  
AGCは、男女差別で画期的な判決を勝ち取りました。勝利についての報告させていただきます。いろいろな団体から裁判に傍聴に来ていただき、全国的に広まっていきました。裁判官が変な判決を出さないように運動が広がった。引き続き頑張っていきます。

団体 村上結さん  
農業団体の新聞の編集しています。今年、加入しました。上司が働きすぎでからだをこわしてしまい、健康状態が戻り、本人が希望する元の職場に戻ることができませんでした。これはおかしいと思い上司と一緒に加入しました。今後は職員一同、みんなで話し合っていける組織にしていきたいと思ひます。



三多摩 三宅一也さん  
三多摩の状況について説明します。三多摩には420万人の人口がいます。静岡県より多く、労働相談でかまわっています。本来なら540人の組織となる目標です。連続労働講座も一年間12回行いました。三多摩の位置づけを明確にしてほしいです。



白滝書記長のまとめ  
女性の方のたたかいが、目立っていました。そこに矛盾が集中して、運動と結びついていく。非常に重要な討論であったと考えています。



## 第16回定期大会メッセージ

埼玉ユニオン様  
全神奈川地域労組協議会様  
弁護士 鷲見賢一郎様  
旬報法律事務所様  
東京社保協様  
全日本年金者組合東京都本部様  
東京母親大会連絡会様  
東京商工団体連合会様  
株式会社きかんし様  
あかつき印刷株式会社様  
中央労働金庫池袋支店様  
東京都労働相談情報センター池袋事務所様  
メッセージありがとうございます

都知事選ではCU東京は蓮舫氏を推薦し、支持と行動参加を呼びかけた。労働運動の要求が蓮舫氏の公約に多く掲げられた。公契約条例、非正規公務員の正規化などが正面から取り上げられる希望の候補者だった  
■大規模な街頭演説会が連日開かれ、自発的な「ひとり街宣」が広範に沸き起こった。新しい形の政治参加のスタイルが短期間のうちに実践された。■残念だが、小池知事が三選の結果となった。小池知事は選挙より公務優先とし、その姿をメディアに大量露出させ、反面では候補者討論会の出席を避けていた。かみ合った政策論争が終始成り立たずに、小池都政への批判が浸透しなかった  
■ユーチューブ・SNSを大規模活用した石丸氏が、既成政治に批判的または距離を置いている特に若い無党派層の関心を集めて2位の票を得た。「切り取り型」ポピュリズム的手法が功を奏す。同氏は選挙後に少子化対策について訊かれ、「一夫多妻制」と答えた。もうメッキが剥げた  
■地に足つけた運動の前進こそが改革を呼ぶ